

Dimanche dernier, le plus grand voilier polonais a pris la mer pour un voyage de dix mois par-delà les mers, en guise de célébration du centenaire de l'indépendance de la Pologne.

La Pologne fête cette année le centième anniversaire de son indépendance recouvrée après 120 longues années sous le joug étranger, et elle veut que cela se sache. Pour cela, la Fondation nationale polonaise a levé 6 millions de Złoty (1,4 million d'euros) pour affréter un navire qui sillonnera les mers du globe jusqu'au Panama au cours des dix prochains mois. Et pas n'importe quel navire : le plus grand et le plus beau des voiliers polonais, le Dar Młodzieży.

Dimanche, plusieurs centaines de personnes ont souhaité bon vent à l'embarcation depuis les quais du port de Gdynia sur la mer Baltique, dont le Premier ministre Mateusz Morawiecki et de son ministre de la Culture Piotr Gliński. D'ici à son retour au mois de mars 2019, pas moins de mille personnes seront passées à sa barre, la plupart d'entre elles étant des apprentis marins en formations à Gdynia et Szczecin, au nord de la Pologne.

C'est au capitaine Ireneusz Lewandowski que revient l'honneur de faire voguer le Dar Młodzieży et de lui faire faire escale dans vingt-deux ports de dix-huit pays différents, où des festivités attendent l'équipage. Première escale à Tallinn en Estonie, puis Copenhague, Stavanger, Brême, Bordeaux, Tenerife, Dakar, Le Cap, Maurice, Jakarta, Singapour, Shanghai, Osaka, San Francisco, Los Angeles, Acapulco, Panama, Miami, Ponta Delgada et Londres. Notons que les Bordelais pourront ainsi se joindre aux festivités célébrant le centenaire. En point d'orgue du périple, la Journée Mondiale de la Jeunesse au Panama au mois de janvier 2019.